MESA REDONDA: ATENCION DE URGENCIA, ¿UNA ATENCION EN CRISIS? Realizadas en Santiago el día 25 de marzo 1992

Cuad. Méd.-Soc., XXXIII, 4, 1992/5

Dr. Jorge Sánchez V. Consejero General Presidente Depto. Salud Pública Consejo General-Colegio Médico de Chile A-G.

PRESENTACION

Al interior de nuestro Departamento, hemos tenido la intención permanente de asesorar al Consejo General y el deseo de que el Consejo General del Colegio Médico tenga opinión sobre los diversos aspectos que inciden en el trabajo profesional; y en la evolución del sistema sanitario chileno.

Nos ha parecido que la atención de urgencia en Chile está en una franca crisis tanto de recursos humanos, como de modalidades de trabajo, de reconocimiento de una carrera al interior del servicio, como de formación de profesionales. Sin contar con el enorme déficit de inversión en tecnología que los servicios de urgencia del sistema público han experimentado.

Sabemos también, que una situación tremendamente angustiante es la atención psiquiátrica de urgencia. Por ello, organizamos esta primera reunión sin una pauta específica de intervención; y le solicitamos a los diferentes Jefes de Servicios de Urgencia, que participaran y nos dieran su opinión, con dos objetivos, organizar un seminario sobre aspectos más específicos y elaborar un informe para el Consejo General, de modo que el Colegio Médico tenga una posición sobre este problema.

Al mismo tiempo, queremos publicar el conjunto de vuestras intervenciones en Cuadernos Médicos Sociales y sensibilizar al conjunto de los médicos en la problemática de urgencia.

Al interior del Departamento de Salud Pública. afortunadamente tenemos la presencia del Dr. Ricardo Peña, que es médico de la Posta Central y conocido por muchos de ustedes. El Dr. Peña pertenece a nuestro Departamento y es Consejero General en representación de Santiago. Nos pareció que lo más oportuno era que él moderara esta reunión. La idea es que participen muy libremente los diferentes expositores y que el público se sienta a su vez libre de dar su opinión. Les insistimos que estas opiniones serán grabadas, transcritas y les haremos llegar a ustedes un texto de modo que lo puedan ampliar, modificar, para su publicación en Cuadernos Médicos Sociales. Permítanme expresarles desde ya mis agradecimientos por vuestra presencia aquí. Ω